

Fecha: 23-01-2026

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Poduje desde Lirquén: "Haremos esta reconstrucción en paralelo a la de Viña"

Pág. : 6

Cm2: 680,7

Tiraje:
10.000
30.000
Lectoría:
Favorabilidad:
 No Definida

Futuro ministro de Vivienda de Kast recorrió junto al presidente electo las zonas devastadas por el fuego. Hizo una similitud con lo ocurrido en 2024 y envió mensaje de tranquilidad a los afectados que aún desde esa fecha esperan ayuda.

Por Matías Catica Lindsay
cronica@diarioelsur.cl

El futuro ministro de Vivienda, Iván Poduje, recorrió junto al presidente electo, José Antonio Kast, las zonas afectadas por los incendios en la Región del Biobío. Desde la "zona cero" de Lirquén, Poduje dijo que hará la reconstrucción de los barrios destruidos ahora "de forma paralela" con los de Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana que están pendientes desde 2024 y donde, según el Gobierno, hay un 45% de avance.

Desde el Biobío, donde ayer continuaba el combate del fuego en comunas como Florida y Concepción, el urbanista contó que "el Presidente (José Antonio) Kast nos pidió estar con las familias damnificadas para escucharlas, dimensionar el daño y explicarles cómo los resolveremos a partir del 11 de marzo".

En ese sentido, contó que están haciendo una estimación de los focos críticos y que Kast le solicitó llegar ese día "con un avance en cuanto a definición del plan" de reconstrucción. "Vamos a hacer esta reconstrucción en paralelo a la Viña del Mar, que los vecinos de Viña del Mar no tengan susto, no se preoculen, vamos a hacer las dos cosas en paralelo, y tampoco tengan susto los comités de vivienda, que me han llamado muchos de ellos consultando que si esto va a postergarse a sus viviendas. No, tampoco".

"Estoy acá en Lirquén, en la población Geo Chile, una de las más dañadas, epicentro, podríamos



Poduje, de camisa blanca, ayer permaneció en la zona cero de los incendios.

Dijo que están estimando los focos críticos

Poduje desde Lirquén: "Haremos esta reconstrucción en paralelo a la de Viña"

decir, de la catástrofe. Ayer estuvimos con el Presidente, con su equipo, con el alcalde de Penco, estuvimos también con los alcaldes de Concepción revisando las zonas de acopio. La catástrofe es gigantesca", contó Poduje.

Anadió que "ustedes pueden ver que esto se parece mucho, mucho, mucho, mucho, a lo que

nos ocurrió en Viña del Mar en El Olivar, o Canal Beagle, o en Quilpué en Canal Chacao. Son estructuras sólidas con pareo. Y claro, eso hace mucho más difícil la autoconstrucción que se puede dar en sectores, por ejemplo, en Miramar".

También dijo que "estamos hoy día abocados a poder conver-

sar con la gente, darle esperanza (...). Hoy día nosotros no estamos gobernando, el gobierno del Presidente Boric está haciendo las tareas de emergencia, y tenemos que llegar a hacernos cargo de la reconstrucción".

INCENDIOS ACTIVOS

Hasta ayer a las 16:00 horas

BORIC Y SU DURA CRÍTICA A DIPUTADA

El presidente Gabriel Boric respondió ayer a las críticas de la republicana electa Paz Charpentier, quien dijo que "la emergencia en la Región del Biobío no ha sido enfrentada de manera oportuna ni eficiente. La catástrofe exige más velocidad y foco en las familias". El mandatario contestó que mientras las organizaciones y el Gobierno se despliegan, "una diputada aprovecha la tragedia para criticar vestida de campaña promocionándose a ella misma. Juzgue usted". Charpentier también respondió: "No se equivoque: trabajo lo han sostenido los vecinos y sociedad civil desde primer día, Bomberos, FFAA, y Carabineros. Es mi deber decirlo con claridad: su gobierno llegó tarde".

EE
Estamos hoy día abocados a poder conversar con la gente, darle esperanza (...). Hoy día nosotros no estamos gobernando, el gobierno del Presidente Boric está haciendo las tareas de emergencia".

Iván Poduje,
próximo ministro de Vivienda

tamos instalando la primera vivienda de emergencia", destacó el delegado presidencial del Biobío, Eduardo Pacheco.

Ayer también el Gobierno entregó las primeras ayudas tempranas destinadas a agricultores damnificados de Ránquil, desde implementos para cierres de animales, alimento, apoyo económico y congelamiento de cobros de créditos Indap.